



## TITULARES

### Sin esperanzas de espejuelos

La ausencia de materiales en las ópticas administradas por el Estado, ha provocado grandes atrasos en los servicios que allí se prestan.

*Pág. 2*



### Calle intransitable

Unas cincuenta personas residentes en el poblado de La Movida, manifestaron su inconformidad con la situación que presenta la calle donde viven.

*Pág. 3*



### Reflexión en el día de los padres

La gran mayoría de los padres, observan con preocupación el deterioro moral que a todas luces florece en las más jóvenes generaciones.

*Pág. 4*



### De nuevo falla el transporte

El transporte urbano ha presentado un nuevo retroceso, observándose en todas las rutas una disminución considerable del número de viajes.

*Pág. 4*



### A quien le sirve el Servicio Militar

En opinión de algunas personas son muchos los jóvenes que después de un año fuera de las aulas no se adaptan a la universidad, se desmotivan y declinan de sus estudios.

*Pág. 5*

### Mercado no satisface demanda

Cuentapropistas advierten que el nuevo mercado en el que deben comprar productos alimenticios, está muy lejos de cumplir con sus expectativas.



*Pág. 7*

Miles de personas mueren en nuestro país, por enfermedades provocadas por el consumo de cigarros y tabacos. La falta de voluntad y la imposibilidad de recibir tratamientos efectivos, son la causa de que todos los años empeore la situación.



Por: **Lucia Alvarado**  
Cubana de a pie

**Santa Clara, (ICLEP).** Hace ya tres semanas que la consulta especializada que atiende a los adictos al cigarro y al tabaco ubicada en las áreas del policlínico Chiqui Gomes, permanece cerrada sin atender a los pacientes debido a la falta de especialistas.

Julián Acosta, residente en el municipio de Santo Domingo, comenzó a atenderse su adicción al cigarro en la mencionada consulta, hace ya dos meses. “Me atendió una doctora nombrada Alina García, me indicó algunos análisis y sugirió hacer algunos ejercicios de relajación, para posteriormente completar el tratamiento, cuando terminé me dio un turno para el mes siguiente pero no he podido continuar, porque a ella y dos de sus compañeros les llegó una misión médica en el extranjero. Por esta situación muchos pacientes con

## Adictos al tabaco sin atención

problemas de adicción estamos completamente abandonados”, refirió Julián.

Lidia Esther Abrantes, funcionaria del Ministerio de Salud en el territorio, refirió en una intervención radial, que el tabaquismo representa un problema de salud serio en la provincia de Villa Clara, el municipio de Santa Clara tiene índices alarmantes con 11,3 fumadores por cada cien habitantes mayores de quince años, en los menores de esa edad también hay una incidencia importante.

### Fumador de cigarros



Foto ICLEP

Según expresó la especialista, el cuadro de mortalidad de las enfermedades no transmisibles en el municipio cabecera provincial, está encabezado por las que se originan fundamentalmente por el consumo del tabaco.

Agregó, que estas enfermedades crónicas como por ejemplo: el cáncer de pulmón, las enfermedades del corazón y los tumores malignos, además de las cerebro-vasculares, la influenza y la neumonía, constituyen las cuatro primeras causas de muerte en Cuba y todas tributan a factores de riesgo relacionados con el tabaquismo.

“Se está haciendo un llamado a eliminar el consumo de cigarros y tabacos, a mantener una vida saludable alejada de estas peligrosas adicciones, pero también se necesitan especialistas que atiendan a las personas que ya son adictas y que por sí solas no pueden curarse de estas enfermedades”, opinó Nidia Suárez, enferma de cáncer de pulmón que fue adicta al cigarro por más de treinta años.



Por: **Manuel Quintana**  
Cubano de a pie

**Santa Clara, (ICLEP).** Hace aproximadamente veinte días que las ópticas de la ciudad solo ofertan los servicios de reparaciones menores, debido a la falta de piezas y materiales para la confección de espejuelos, según informaron personas afectadas por esta situación.

Lorenzo Pérez, jefe del taller del establecimiento ubicado en la calle Cuba, refiere que desde hace tres meses ellos no reciben armaduras ni cristales. “Muchas de las bases mono focales que teníamos de reserva en nuestros almacenes ya se nos terminaron, los bifocales están en falta desde hace tiempo al igual que los progresivos, siendo estos últimos los de más demanda, sobre todo entre la población más joven”, apuntó.

## Sin esperanzas de espejuelos

“Se está prestando servicio con las armaduras propias que traen las personas, se les montan aquí sí se puede y equivalen a la misma graduación que llevan los pacientes y están indicadas en las recetas, la mayoría de estos productos son traídos del exterior”, aclaró Pérez.

Salvador Cueto, uno de los clientes que no han podido conseguir sus espejuelos, comentó que lo que sucede es que al gobierno no le interesa resolver los problemas del pueblo, que si quisieran podrían comprarlos en China porque en la “Candongá”, cercana al hospital, hay espejuelos y aditamentos fabricados en ese país de todas las graduaciones y para todos los gustos.

Según el ingeniero Jaime Urquía, quien está al frente de la actividad en el territorio, la situación es crítica y aseveró que por el momento no se vislumbra ninguna solución.

“Hace unos meses recibimos una donación del gobierno Chino, pero la demanda y el atraso que teníamos era tan grande que se agotó en muy poco tiempo”, informó.

“Para colmo, si entraran mercancías en estos momentos, el proceso de servicios no se podría efectuar porque el generador está roto. La única solución sería con la colaboración de provincias vecinas como Ciego de Ávila, Cienfuegos y Santi Spiritus y en esos territorios también hay atrasos y déficit de materiales”, alertó el ingeniero.

### Óptica ubicada en Calle Cuba



Foto: ICLEP

## Sin condiciones para tramites



**Por: Yosvani Ferrer**  
Cubano de a pie

Santa Clara, (ICLEP). Clientes de la Oficina de Trámites se quejaron ante la dirección de la misma por la falta de condiciones y de espacio que presenta esa entidad, lo que está demorando y afectando los procesos que allí se realizan.

Juana Guillén, una de las personas interesadas en realizar este tipo de proceso, refirió que en ese lugar desde horas de la madrugada se concentran gran cantidad de personas y que la aglomeración es tan gigantesca que a veces se interrumpe el tráfico de vehículos por esa arteria de la ciudad.

La oficina de trámites, ubicada en la calle Candelaria, no es la ubicación más propicia para realizar estos procesos que tienen que ver con Vivienda y Planificación Física. Se ha formado un "cuello de botella", como dijera un periodista del oficialismo, ya que las personas no pueden entrar al local por falta de capacidad y tienen

que permanecer afuera en plena calle.

Dentro del local existe una funcionaria que se desempeña como "Calificadora", la cual es la encargada de indicarle a los usuarios a que oficina dirigirse y que especialista lo va a atender. "Desgraciadamente esto no siempre funciona y el proceso se vuelve lento e ineficiente", opinó Lorena Díaz, trabajadora de la entidad.

"Hasta ahora hay un abogado para atender los casos, lo que también es insuficiente, la jurídica encargada y la subdirectora legal del sistema de la vivienda en la provincia, apoyan de vez en cuando", agregó la fuente.

Yaquelín Román, directora en funciones de la oficina, manifestó a la prensa oficial, que hasta la fecha no se ha podido incrementar el personal para realizar dichas labores, por las escasas condiciones de trabajo y el bajo salario que perciben, unos quinientos pesos cubanos.

Muchas personas comentan, que lo que parecía hoy una buena noticia en el mundo de la vivienda en Cuba, se está convirtiendo en una tragedia que apenas comienza.

## Calle intransitable



**Por: Anay López**  
Cubana de a pie

**Santa Clara, (ICLEP).** Unas cincuenta personas residentes en el poblado de La Movida, manifestaron su inconformidad con la situación que presenta la calle donde viven, la cual se muestra intransitable.

Raúl Trujillo, uno de los vecinos afectados, refiere que la situación ya se hace insostenible porque cuando llueve, la calle se llena de agua albañales y se forman charcos pestilentes de gran tamaño que impiden el paso de las personas hacia la carretera principal, lugar donde se encuentran la bodega, el consultorio médico y la parada de ómnibus.

"Nosotros elevamos la queja ante el delegado del gobierno, nos planteó que no hay recursos y que por lo menos hasta el próximo año nada se puede hacer, tampoco nos permiten hacer nada por nuestra cuenta ya que se necesitan permisos que solo se les otorgan a las Empresas de

Acueductos y Viales, que son de administración estatal", explicó Raúl.

Manuel Pérez, funcionario de la Administración Pública que atiende la zona, dijo que las autoridades del gobierno en el municipio ya están al tanto del problema y que están tratando de priorizar su solución, pero que el asunto debe demorarse, porque solo en ese Consejo Popular existen veintiséis calles en igual o peor condición, que la mencionada por los vecinos.

Sobre el problema de una solución por cuenta de los pobladores, comentó que ellos en el Consejo de la Administración no tienen autoridad para permitirla, porque en la mayoría de las ocasiones ha sido peor el remedio que la enfermedad, o sea que los resultados puedan ser peores y agravar aún más el problema.

### Calle con agua albañales



## CONOCE TUS DERECHOS

### Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos



#### Artículo 19

1. Nadie podrá ser molestado a causa de sus opiniones.
2. Toda persona tiene derecho a la libertad de expresión; este derecho comprende la libertad de buscar, recibir y difundir informaciones e ideas de toda índole, sin consideración de fronteras, ya sea oralmente, por escrito o en forma impresa o artística, o por cualquier otro procedimiento de su elección.
3. El ejercicio del derecho previsto en el párrafo 2 de este artículo entraña deberes y responsabilidades especiales. Por consiguiente, puede estar sujeto a ciertas restricciones, que deberán, sin embargo, estar expresamente fijadas por la ley y ser necesarias para:
  - a) Asegurar el respeto a los derechos o a la reputación de los demás.
  - b) La protección de la seguridad nacional, el orden público o la salud o la moral públicas.

## Reflexión en el día de los padres



Por: **Leticia Torres**  
Cubana de a pie

Muchos amigos que son padres desde hace tiempo, reflexionan sobre la odisea que constituye tener y criar un hijo en nuestro país en el momento que se está viviendo. Es cierto que un hijo es una bendición de Dios y que cuando llega a este mundo debemos amarlo y tratar de darle lo mejor de nosotros.

Por eso pienso que el futuro de nuestros hijos debemos decidirlo nosotros los padres, me refiero a que cada cual independientemente de sus preferencias políticas o creencias religiosas, debe tener el derecho a escoger que educación o formación social debe recibir su hijo.

La gran mayoría de los padres cubanos con vergüenza y que todavía mantienen un pensamiento sano, observan con preocupación el deterioro moral que a todas luces florece en las más jóvenes generaciones, las faltas de respeto que profesan hacia todos los que los rodean, la indiferencia hacia sus progenitores y la familia en general. El desinterés por el estudio, el trabajo y la formación profesional, acrecentada por la falta de profesores y las malas condiciones que presentan las escuelas.

Con tristeza se puede palpar en nuestra sociedad, que cada año son menos las familias cubanas que se juntan para celebrar tan hermosa fecha, unos por la falta de posibilidades económicas, otros porque ya no tienen esa necesidad de ver a sus progenitores y de compartir

sus vivencias, los recuerdos tristes o alegres, momentos que antes eran imprescindibles y que ahora lamentablemente hemos perdido.

Estas reflexiones deben prepararnos para el futuro que se nos avecina, darnos fuerza para luchar por un cambio radical en el pensamiento y en la formación de nuestros descendientes. Cada padre debe analizar con calma que desea para sus hijos y actuar en consecuencia. Si quieren que continúen viviendo en una sociedad como la actual, que se parece más a una selva en la que solo importa sobrevivir o en una sociedad con oportunidades para todos, en la que el límite dependa de uno mismo y no de un grupo de gobernantes con ideas obsoletas.

### Familia paseando en el parque



### NOTICIA



Por: **Idalia Ruiz**  
Cubana de a pie

## De nuevo falla el transporte

Luego de la mejoría observada durante la última semana de mayo, el transporte urbano en la ciudad ha presentado un nuevo retroceso, observándose en todas las rutas una disminución considerable del número de viajes, haciéndose más notorio en los horarios nocturnos y en los de fines de semana, todo motivado por la falta de combustible, según informaron trabajadores del sector.

“Desde que inició el mes de junio han estado funcionando solo 21 de las 76 guaguas que debían circular, decidimos dar prioridad a las rutas que circulan hacia la zona hospitalaria y a las que lo hacen por el centro de la ciudad, sobre todo los días entre semana”, palabras de

Alejandro Soto funcionario de la Empresa de ómnibus Urbanos.

La fuente precisó, que para lograr mantener esas rutas funcionando, han tenido que dejar en opción cero a otras evaluadas como menos importantes y disminuir en más del setenta por ciento los viajes de fin de semana. También comunicó que algunas se encuentran en esa situación desde hace dos semanas. Otra medida implementada ante el problema de la falta de combustible, es la activación del llamado SUPERBUS, idea retomada de los

### Parada de ómnibus



peores años del “Período Especial”, el mismo cubrirá la ruta desde Antón Díaz hasta el Hospital Materno, lo hará de lunes a viernes con una capacidad superior a las ciento veinte personas, según explica el funcionario.

“De las rutas llamadas “confronta”, solo quedarán dos de forma estable, cada una dará una sola vuelta por noche. Esto es insignificante para la cantidad de personas que necesitan y utilizan esos servicios porque laboran en los horarios de madrugada”, lamentó Soto.

Lorenzo Acosta, trabajador de la cocina del hospital, cuestiona la decisión gubernamental de reducir los viajes nocturnos y los de los sábados y domingos. “Muchas personas laboramos en centros importantes en horarios atípicos y también los fines de semana, ahora estamos desamparados porque solo quedan los trabajadores privados y ellos cobran como mínimo diez pesos convertibles por llevarte de madrugada”, advierte.

## Delegado niega subsidio



Por: **Fidel Sánchez**  
Cubano de a pie

**Santa Clara, (ICLEP).** Juana Arteaga, de setenta y cuatro años de edad y vecina del kilómetro 4 de la carretera al puesto de mando perteneciente al municipio cabecera, alega que el delegado del gobierno que la atiende no atendió su solicitud de subsidio, a pesar de la difícil situación constructiva que presenta su vivienda.

La señora refiere, que ella vive junto a su esposo Aleido de ochenta años el cual padece de diabetes, que ellos solo reciben 270 pesos cubanos por la jubilación de él, que ella ha sido ama de casa toda su vida y que con ese dinero es imposible realizar la reparación de su vivienda.

“Le entregamos una carta al delegado explicando nuestro problema y esperamos por más de tres meses a que nos

respondiera. A pesar de los problemas de salud, mi esposo y yo fuimos a visitarlo y nos entrevistamos con él, en el lugar y día establecidos. Nos dio algunas evasivas pero al final lo convencimos para que nos visitara junto a la comisión de evaluación de subsidios, al final nunca vinieron y nada hemos resuelto”, manifestó la señora.

Omara Cuesta, vecina de Juana, opina que en este caso hay abandono y mal trabajo por parte del mencionado funcionario y de la comisión de evaluación, ya que es cierto que la vivienda propiedad de los ancianos se encuentra en pésima situación y que ellos no tienen a ningún familiar con posibilidades de ayudarlos.

El delegado del Poder Popular, nombrado Gustavo Pérez, el cual atiende la zona 185 del Consejo Popular Universidad, se negó a opinar al respecto y amenazó con llamar a La policía, si este reportero continuaba preguntando sobre el tema.

## Artículo



Por: **Miguel Machado**  
Cubano de a pie

### A quién le sirve el Servicio Militar

Por estos días muchos de los mejores jóvenes, que culminaron sus estudios de preuniversitario en el curso escolar que pronto finalizará y que obtuvieron carreras universitarias por sus resultados académicos, han partido a cumplir con el Servicio Militar General SMG, en las diferentes unidades de las Fuerzas Armadas y el Ministerio del Interior.

De manera obligada interrumpen sus estudios para realizar labores que el gobierno cubano cataloga como imprescindibles y de la más alta importancia. Por un año estarán fuera de las aulas, fumigando contra el mosquito en la capital del país, limpiando de marabú tierras abandonadas por mucho tiempo, que luego continuarán sin ser utilizadas o simplemente cuidando almacenes militares que resguardan armamentos obsoletos e inservibles.

Por el contrario muchos jóvenes que no estudian y que viven sin aportar nada a la sociedad, no son llamados a cumplir tan importantes tareas. Muchos de ellos no son del

interés de las instituciones militares, continúan en las calles viviendo de “la lucha”. Pasan unos tras otros los llamados al SMG y nadie los cita para el Comité Militar, algunos hasta consiguen un certificado médico que los avala como impedidos para la vida militar, pero no para el robo y la vagancia.

Esta contradicción que muchos no entienden, afecta y atrasa a los que aportan a la sociedad. En opinión de algunas personas son muchos los jóvenes que después de un año fuera de las aulas, no se adaptan a la universidad, se desmotivan y declinan de sus estudios.

Sobre el otro grupo los que están sin estudiar ni trabajar muchos opinan que la disciplinas y exigencias de la vida militar pudiera encaminarlos a estudiar o trabajar, aportar a la sociedad y no a vivir como parásitos de ella.

Lo cierto es que por un lado, el ingreso al Servicio Militar causa grandes problemas a los jóvenes con interés en estudiar y convertirse en profesionales, los atrasa y les pone la meta cada vez más lejos.

Por el otro, se pierde la oportunidad de formar y encaminar en la vida a muchos jóvenes, que aunque no estudian ni trabajan, si tienen talento para otras actividades y que la falta de exigencias por parte de sus familias o de motivación económica, los ha llevado por el camino más fácil pero de menos oportunidades.

## SOBRE EL IDIOMA

APRENDA AQUÍ: Letra r



La *r* tiene un sonido suave, como en aro, y otro fuerte como en rojo y barricada. El segundo se representa con una sola si está al principio de palabra o precedida de las consonantes *l*, *n* o *s*, como en rico, honrado, alrededor, Israel. Las voces compuestas cuyo segundo elemento sea un vocablo que empiece con *r* deberá escribirse con *rr*: pelirrojo, turbo reactor.

Escribe *r*:

1. En medio de palabras y entre vocablos si su sonido es suave. Ejemplo: aroma, bailaremos.
2. Al comienzo de palabra (su sonido es fuerte). Ejemplo: Raúl, risa.
3. Al término de una sílaba (su sonido es suave). Ejemplo: mujer, Carlos, importante.

Escribe *rr*:

1. En medio de palabras y después de vocales si su sonido es fuerte: irregular, carretera, terrible.

## Protestas por interrupciones eléctricas



**Por: Manuel Brito**  
*Cubano de a pie*

**Santa Clara, (ICLEP).** Unas cincuenta personas que residen en el reparto Camacho, protestaron en plena calle por las reiteradas interrupciones del servicio eléctrico, las que han provocado la rotura de numerosos equipos eléctricos.

Faustino Morejón, vecino de la calle B en el mencionado reparto informó que la protesta comenzó cuando un grupo de vecinos que hablaban del tema de las interrupciones eléctricas, fueron cuestionados por un militante del PCC que trató de restarle importancia a la situación.

“La gente se puso mala de inmediato y le empezaron a gritar descarado y oportunista al tipo ese, también había personas gritando que el gobierno no hace nada que sirva, que estamos cansados de pasar trabajo y de que nos engañen”, relató Faustino.

El entrevistado aclara, que los ciudadanos que residen en estos grandes repartos residenciales

que no tienen objetivos económicos importantes, han sufrido por muchos años los apagones momentáneos, que muchas veces te queman los equipos que uno tiene en la casa y luego ellos no les reponen nada.

“Sucede que tenemos fluido eléctrico y luego no, volvemos a tenerlo y vuelve a irse una y otra vez, de forma reiterada y sin una explicación, cuando ponen el servicio pueden aparecer los altos voltajes que acaban con todo. Ante esta situación tan fuera de control, salió dando explicaciones que nadie comprende el director en funciones de la Empresa

### Personas protestando



Eléctrica Bárbaro Bermúdez, quien alega que ese circuito está alimentándose hoy con el circuito 170 y que los problemas están siendo causados fundamentalmente por acciones de mantenimiento, parece cosa de locos”, opina.

Según información de Lázaro Monederos, liniero que labora en la mencionada empresa, otros problemas eléctricos que se han recogido como quejas por estos días, son los ocurridos en el circuito residencial Escambray, los que fueron originados por una avería en la línea que va hacia la universidad, la cual se partió afectando todos los registros que se alimentaban de ella, provocando la falta de corriente y luego un alto voltaje que dañó algunos equipos.

“La solución definitiva de estos inconvenientes, parece estar alejada en el tiempo debido a la falta de inversiones que sufren las líneas principales, las que ante cualquier evento climatológico sufren grandes afectaciones. Esto significa que las interrupciones hasta ahora sufridas se repetirán”, aseveró la fuente.



**Por: Omara Pentón**  
*Cubana de a pie*

**Santa Clara, (ICLEP).** Más de cincuenta personas han tenido que ser hospitalizadas en los diferentes hospitales de la ciudad, debido a una infestación provocada por Amebas presentes en las aguas que reciben por el acueducto, según informaron algunos de los afectados.

Lorena Alemán, vecina del reparto Macuca y una de las personas afectadas por estos parásitos dijo, “Yo en mi casa tomo el agua clorada para evitar este tipo de enfermedades, pero en la calle y en los centros de trabajo uno no puede hacerlo y por eso suceden estas

## Personas sufren de amebas

cosas. El acueducto debería garantizar un agua completamente potable, como sucede en la mayoría de los países del mundo”.

Según declaró a la prensa oficial el subdirector de Higiene y Epidemiología en Villa Clara Noel Cueto, el territorio ha tenido un incremento sostenido de personas que sufren diarreas agudas, sobre todo en las últimas tres semanas del mes de mayo y en lo que va de junio, con mayor incidencia en Santa Clara, Remedios y Caibarién.

El funcionario significó, que esta es la etapa en que aparecen con mayor número este tipo de infestaciones y que uno de los factores fundamentales son las lluvias que nos han estado afectando, aunque

no pueden olvidarse los conflictos en el acueducto y sus problemas de aguas albañales, tupiciones, agua en la pila que no es potable. Se suma la mala elaboración, manipulación y conservación de alimentos que se compran en la calle que llevan más de 2 horas de elaborados y quedan expuestos a altas temperaturas y a todo tipo de microbios.

Agregó, que el Ministerio de Salud Pública activó la alerta para tomar las medidas pertinentes que garanticen la erradicación de estas afecciones y que las personas deben estar alertas y preparadas para combatir de inmediato cualquier vulnerabilidad o posibilidad de contagiarse. Sugirió no ingerir alimentos y líquidos de dudosa procedencia.



Por: **Elsa Beltrán**  
Cubana de a pie

**Santa Clara, (ICLEP).** Lucía Valcer, vecina de la calle Martí, denuncia que no ha podido hacer el plan médico de fisioterapia que le indicaron y realizar el reposo correspondiente, porque en su consultorio no hay modelos para certificados.

Refiere la señora, que hace unos veinte días que debía haber comenzado con los tratamientos para tratarse una lesión en la rodilla que la ha afectado desde hace algún tiempo, pero al no poder dejar de trabajar le ha sido imposible mejorarse.

“Todos los lunes y viernes voy al consultorio para ver si del policlínico mandaron los modelos, un día dicen que no hay hojas de papel y otro que la impresora está rota y que no tiene

## Sin modelos para certificados

tinta para imprimir, lo cierto es que muchos pacientes necesitados no pueden legalizar su situación médica en sus centros laborales por estos motivos”, explicó Lucía.

Leandro Ortiz, médico que labora en el consultorio donde se atiende Lucía, informó que no solo los modelos para los certificados están en falta, los destinados a las embarazadas y los de las dietas médicas también presentan los mismos problemas por las causas ya mencionadas.

Además comentó, que este es un problema que se viene presentando desde hace mucho tiempo por la falta de impresoras y equipos de computación en las entidades de salud pública, aclaró que los médicos de los consultorios ya se cansaron de pagar de sus bolsillos por la confección de estos modelos a trabajadores privados, que cobran cada hoja a cuatro o cinco pesos cubanos.



Por: **Luis Morales**  
Cubano de a pie

## Mercado no satisface demanda

**Santa Clara, (ICLEP).** Manuel Izquierdo, trabajador privado que es dueño de un paladar en la calle central, denuncia que el mercado estatal recientemente inaugurado para la atención a los cuentapropistas, no ha cumplido con sus expectativas y que está muy lejos de satisfacer las demandas de este sector laboral.

“Hasta el momento solo hemos recibido 60 huevos y 50 kilogramos de arroz por titular, dicen que nos van a vender 15 kilogramos de chícharo y 15 de frijoles, pero hasta ahora nada es seguro porque de lo prometido muy poco se ha cumplido, con tantas limitaciones y regulaciones no se puede sostener un negocio serio”, opinó Izquierdo.

Por resolución ministerial, la ministra del comercio interior orientó que en cada municipio se buscara el espacio para abrir un mercado de alimentos varios y que el mismo se destinara a la atención del sector privado.

En la ciudad de Santa Clara fue escogido el llamado Merca Centro,

ubicado en la calle Martí y Callejón de la Pita, en este local se vendían antiguamente productos liberados como azúcar, galletas, granos, carnes, bebidas etc.

Según informó Marcos Portal, director del comercio en Santa Clara, en una intervención en la televisión provincial, la nueva entidad no es un mercado mayorista, solo facilitará a los cuentapropistas que se dedican a la elaboración de alimentos y que tengan todos sus documentos legalizados, la compra de ciertos productos de forma regulada. La regulación vigente es que solo tienen derecho una vez al mes y con cantidades que ya están establecidas.

La nueva ubicación de esos productos que allí se vendían antes del cambio, será para su venta en una bodega cercana llamada La Clave.

### Merca Centro



Foto ICLEP

## Nacionales

### Fallecen pacientes en hospitales del Oriente de Cuba

De acuerdo a la página oficial de Cuba Independiente y Democrática, se ha dado a conocer que los centros médicos hospitalarios del municipio de Manzanillo, se encuentran en una situación de extrema urgencia ya que sus condiciones inestables y limitaciones, han provocado varios muertos.



(Tomado de www.iclep.org)

## Internacionales

### Maduro pagó en secreto una deuda millonaria que tenía con La Habana

Nicolás Maduro eliminó y compensó en secreto una deuda de más de 3.000 millones de dólares que tenía Venezuela con el gobierno cubano desde por lo menos 2006.



(Tomado de www.iclep.org)

### Irán derriba un dron de los Estados Unidos

Estados Unidos e Irán se han enzarzado en un cruce de acusaciones tras el derribo de un dron de la armada estadounidense por parte de la Guardia Revolucionaria iraní, una acción que Teherán atribuye a la violación de su espacio aéreo.



(Tomado de www.iclep.org)

## Promocionamos sus negocios sin costo y a su gusto

### Delicioso Café

**Cafetería  
El Trovador**

**Calle Buen Viaje  
esquina Unión**



### Vendo una casa

**Avenida del  
Papa No.101**



### La Moda y el buen gusto

**Se confeccionan  
prendas de vestir**

**Calle Buen Viaje  
entre Unión y  
Maceo**



### Venta de bicicleta para niño

**Calle 5ta entre  
4ta y 6ta**

**CPA Eduardo García**



### Venta de Cachorros

**Cachorros Rottweiler**

**Teléfono -42293296  
52783650**



### Joyero

**Reparaciones al  
momento de oro y  
plata  
Teléfono  
42202183**



**Somos Nueva Cuba es una organización conformada por líderes locales con una visión democrática y progresista a favor de la comunidad. Teléfono - 53808994**

### CONSEJO DE REDACCIÓN

**Director:** Yipsi Pérez Hernández

**Teléfono fijo:** 42281556

**Editor Redactor:** Daniel Quintana Ruíz

**Email:** carlitosgigantico1971@gmail.com

**Periodistas:** Lucia Alvarado, Manuel Quintana, Yosvani Ferrer, Anay López, Leticia Torres, Idalia Ruíz, Fidel Sánchez, Miguel Machado, Manuel Brito, Omara Pentón, Elsa Beltrán, Luis Morales.

**Sede:** Calle 5ta No. 10 entre 4ta y 6ta El Gigante, Santa Clara, Villa Clara

**Director General del ICLEP:** Normando Hernández  
**Correo:** institutocubano@gmail.com

**Director Ejecutivo:** Alberto Corzo Corzo **Teléf:** 54559398

**Director de M+E:** Carlos Torres Fleites **Teléf:** 58447643

**Director de Capacitación:** Pedro L Hernández Hernández **Teléf:** 54843711